

Caso de los 12 Junio 1987

Exigen esclarecimiento de la masacre de los doce chilenos

Santiago de Chile - Ciudad de México (PL). Conmocionadas, las fuerzas sociales piden esclarecer la muerte de 12 opositores ocurrida en un lapso de 18 horas en batidas practicadas a comienzos de la semana por la CNI, la policía secreta del general Augusto Pinochet.

El arzobispado de la Iglesia Católica, el Colegio de Abogados, organizaciones estudiantiles, sociales y religiosas, además de partidos políticos, exigieron una exhaustiva investigación en aras de la convivencia nacional.

Círculos de derechos humanos caracterizaron los hechos como la más grave masacre perpetrada aquí desde la implantación por parte de la dictadura de la Constitución de 1980.

El secretario de la Conferencia Episcopal, el obispo Sergio Contreras, calificó el episodio de un obstáculo muy serio para la reconciliación y un golpe a la conciencia de la nación.

El Partido Demócrata Cristiano subrayó que la versión oficial, que acusa a los asesinados de ser combatientes del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR), un grupo armado que se opone a Pinochet, y que se resistieron a su detención, es oscura y contradictoria y no corresponde a las declaraciones de testigos.

A su vez, el Movimiento Democrático Popular (MDP) advirtió que este crimen constituye una advertencia para todos los sectores opositores y tiene por objetivo ponerlos de rodillas para que negocien con las fuerzas armadas.

El influyente Partido Comunista chileno se refirió a los 12 asesinados como a "héroes y mártires de la causa de la libertad" y llamó a proseguir las movilizaciones que estallaron ayer en esta capital y a convertir los funerales de las víctimas, que comenzarán hoy, en manifestaciones de repudio a la dictadura.

Una multitud bloqueó La Alameda, la principal arteria de esta capital, pasado el mediodía del martes, y marchó hasta el frente del palacio presidencial de La Moneda mientras voceaba airada: "sí, sí, otra vez, el culpable es Pinochet".

Estudiantes de la Universidad de Concepción, a 600 kilómetros al sur de esta capital, tomaron ocho facultades y realizaron funerales simbólicos como señal de duelo por la matanza ocurrida en Santiago en una acción que dejó decenas de detenidos.

Entretanto, familiares de las víctimas continúan llegando hasta el Instituto Médico Legal de esta capital a reconocer los cadáveres. En escenas dramáticas y desafiantes frente a la fuerza pública.

Una reportera que acompañó a la madre de Juan Henríquez Araya, uno de los jóvenes ultimados, nieto de un detenido desaparecido dirigente comunista, Bernardo Araya, reveló que cuando pudo ver los restos, comprobó que aparte de las heridas de bala

el muchacho tenía marcas de tortura en diversas partes del cuerpo, incluido el rostro.

La mujer de otra víctima, Manuel Eduardo Valencia, un joven de 21 años que había estudiado electrónica y que a falta de trabajo se dedicaba a la reparación de artefactos eléctricos, declaró que su marido salió de la casa a las 17 y 30 del lunes y que lo volvió a ver acrbillado y sin vida.

DECLARACION DEL PARTIDO COMUNISTA
El asesinato de 12 combatientes del Frente Patriótico

Periodistas de Chile condenan la censura

Santiago (IPS) — El Colegio de Periodistas de Chile entregó a una delegación de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (COPPPAL), un documento sobre las restricciones a la libertad de expresión establecidas por el gobierno militar, informó el jueves la entidad profesional.

El informe fue recibido por el general retirado Liber Seregni, líder del Frente Amplio uruguayo, quien encabezó una delegación de la COPPPAL, integrada por parlamentarios y dirigentes de seis países, que el martes último visitó al ex ministro socialista Clodomiro Almeyda, confinado en el extremo sur del país.

El documento de los periodistas describió brevemente las disposiciones constitucionales que, junto a otras cinco leyes dictadas desde 1974 por el gobierno del general Augusto Pinochet, coartan "las libertades de información y opinión" e impiden "el ejercicio independiente y veraz de nuestra profesión".

A las disposiciones legales se agrega, según el colegio, "el nuevo estilo que la dictadura ha impuesto a lo que fue, en el pasado, la justicia militar", entregándole "una jurisdicción excesiva, que nada tiene que ver con los delitos militares", afectando también "la libertad de información y de opinión".

El documento entregado a la COPPPAL —organización que integran 34 partidos latinoamericanos— destacó que actualmente están encarcelados el director del diario opositor "Fortín Mapocho", Felipe Pozo, y el redactor de ese mismo rotativo Gilberto Palacios, por "ofensas a las Fuerzas Armadas".

Recordó, asimismo, que el director del semanario "Análisis", Juan Pablo Cárdenas, está condenado a 541 días de reclusión nocturna, en un juicio por "calumnias" al general Pinochet.

La delegación de la COPPPAL incluyó, además de Seregni, al diputado ecuatoriano César Verduga, representante del Partido Izquierda Democrática y secretario ejecutivo de la Asociación Latinoamericana de Derechos Humanos

Manuel Rodríguez por la policía secreta chilena reitera ante el mundo la naturaleza criminal y terrorista del régimen de las fuerzas armadas chilenas, comentó hoy el Partido Comunista de Chile (PCCCH).

En una declaración difundida aquí, la representación del PCCCH en México señaló que los sangrientos asesinatos de esta semana en Santiago de Chile evidencian que frente a una tiranía brutal como la de Pinochet no caben ni la frialdad política, ni las confusiones, ni la

vacilación.

O se está por la democracia o se está por mantener a la dictadura, agregó el comunicado, al subrayar que para conquistar la democracia y derrocar a Pinochet no hay más camino que la unidad amplia y el combate decidido, empleando todas las formas de

lucha.

Tras rechazar las supuestas elecciones libres programadas por el régimen, el PCCCH recalzó que el camino de la victoria es el de la movilización social, de las protestas, del paro nacional, de la autodefensa de las masas y de la organización.



La capa del dictador asesino está nuevamente cubierta de sangre.

Miles en el entierro del Vicario de la Solidaridad

Santiago (IPS). Miles de chilenos acompañaron el jueves el funeral del vicario de la Solidaridad del arzobispado de Santiago, Monseñor Santiago Tapia, fallecido el martes último en esta capital a raíz de un cáncer.

Al entierro del prelado asistieron también numerosas personalidades de organizaciones políticas, sindicales y sociales, además de miembros del cuerpo diplomático, entre los cuales destacó la presencia del embajador de los Estados Unidos, Harry Barnes.

El Cardenal arzobispo de Santiago, Juan Francisco Fresno, presidió una misa de réquiem en honor al vicario y dijo que "la promoción y la defensa de los derechos humanos, y el noble empeño, por la justicia, tienen en nuestro hermano Santiago un ejemplo, un testigo humilde, perseverante y eficaz".

La Vicaría de la Solidaridad es el principal organismo de la Iglesia Católica chilena en el ámbito de los derechos humanos, y Monseñor Tapia había asumido su dirección en noviembre de 1984, en reemplazo del anterior titular, el sacerdote español Ignacio Gutiérrez.

Tapia, quien murió a los 76 años de edad, se caracterizó por "su inmensa bondad y paternal ternura, su compromiso con los más desposeídos y postergados de la sociedad, y su pasión por difundir la enseñanza social de la iglesia y defender la dignidad humana", dijeron los trabajadores de la Vicaría de la Solidaridad.

El anciano sacerdote fue "fiel a la tradición de promoción y defensa de los derechos humanos" de la

Vicaría, según prometió cuando sustituyó a Gutiérrez, luego que el gobierno le impidió reingresar al país al sacerdote español, comentaron fuentes eclesiales durante el funeral.

El Cardenal Fresno deberá designar en los próximos días al nuevo titular de la Vicaría de la Solidaridad, que es dirigida temporalmente por el Vicario General de

Santiago, obispo Sergio Valech.

La muerte de Monseñor Tapia causó pesar en todos los sectores del país y mientras el gobierno militar expresó sus condolencias a través del ministro del Interior, Ricardo García, el proscrito Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) se hizo presente en el velatorio del prelado con una ofrenda floral.